

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCEPTADO

SE PUBLICA POR LA TARDE

Año XXX Núm. 7.644

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

GERONA LUNES 7 DE JULIO DE 1924

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

La lección de Sarajevo

Estos días han sido el décimo aniversario de la tragedia de Sarajevo, de aquel asesinato que desencadenó todas las pasiones europeas y fué la causa inmediata de la gran guerra. Han pasado diez años y con ellos, qué enorme cantidad de historia! La historia de la guerra europea está grabada en el alma de todos. Hasta dónde no ha llegado la guerra? sobre qué hombre no ha influido? Para algunos la guerra ha sido la riqueza y el poderío, para otros el dolor y la muerte. Pero sería una lamentable equivocación reducirla a un problema de mecánica social, a una manifestación brutal y super biológica de la selección humana, de esta selección que destroza ciegamente al débil y da el triunfo al fuerte. La guerra última, como todas las guerras, tiene un aspecto material y un aspecto moral. Materialmente, la lucha era para obtener la hegemonía europea y mundial; pero debajo de esta lucha existía el conflicto entre la Kultur alemana y la civilización histórica, entre la idolatría de la fuerza y la fé en la moral y en los principios, esta fé que ha segregado la civilización y el liberalismo. Fué la gran guerra una manifestación mecánica de la selección biológica, pero al mismo tiempo una lucha entre la autoridad y la libertad.

El asesinato de Sarajevo contiene ya en germen toda la ideología de la guerra. El asesinato de Sarajevo es un crimen político y concretamente un atentado nacionalista. Todo el mundo recuerda la grotesca y trágica política de las nacionalidades que realizó durante su vida real la casa de Habsburgo. Austria-Hungría era un mosaico de naciones encuadradas militarmente, férreamente, en la armadura burocrática del imperio animada por una doble monarquía. Dentro de esta armadura se movían una serie de pueblos que veían escarnecida su lengua, destrozada su tradición, negada su personalidad. En nombre del principio de autoridad y del derecho de conquista, el emperador de Austria y rey de Hungría dominaba todos estos pueblos, era la encarnación del Estado plurinacional. Esto duró mucho tiempo, pero llegó un día en que se vino abajo la armadura. Unos patriotas serbios desesperados con la política de absorción, tiraron contra el archiduque heredero de Francisco José. Cinco años después del atentado, Austria-Hungría se caía con estrépito y de las cenizas del Estado centralista levantaban el vuelo unas naciones auténticas. La libertad había triunfado.

El asesinato de Sarajevo, como acto de fuerza, no puede justificarse, a pesar de que el jesuita Padre Mariana llegué a justificar el regicidio cuando la institución real es una rémora para el pueblo. Pero de todos los crímenes políticos, el más perdonable es el que tiene por fondo la sagrada tierra natal y la voluntad de la tradición y de los antepasados. El nacionalismo

(tomando esta palabra en el sentido de política de una nación oprimida) es, en efecto, infinitamente respetable porque es una de las fuerzas elementales del mundo, una fuerza íntima, insobornable y pura. El nacionalismo es el anti-artificio, la muerte de la retórica, la política sin trampa ni cartón. Es el pueblo, en lo que tiene de más inmediato y puro, en marcha. Es la política sin vaguedades, sin nubes, sin generalizaciones incomprensibles. Es el paisaje natal, la tierra y la madre, es decir, el corazón. Es por esta razón que aquellos patriotas serbios que tiraron sobre el archiduque unitario, a pesar de ser, materialmente, unos asesinos, tuvieron a su lado a todos los hombres con sensibilidad y a todos los que necesitamos para vivir, un minimum de libertad. Los patriotas serbios fueron una fuerza moral delante de la cual se levantó la idolatría de la fuerza y el principio de autoridad.

Y observe el lector que solamente después de esta guerra que ha destruido varios Estados y creado muchas naciones, se puede empezar a hablar de la unidad espiritual del mundo. Luis Araquistain, no hace mucho tiempo observaba el crecimiento de la corriente espiritual unitaria. Y digo esto, no para subrayar un hecho curioso o simplemente significativo, sino un hecho lógico. No es una paradoja afirmar que la unidad será posible sólo alcanzarla a través del método de la libertad de las naciones. Hasta que los problemas y los movimientos nacionalistas no estén resueltos, no podrá hablarse de unidad espiritual del mundo.

La declaración de los derechos del hombre, corresponde en el área nacional a la declaración de los derechos de los pueblos en el orden internacional. Antes de la famosa declaración de los revolucionarios franceses, los Estados de Europa no eran organismos dotados de unidad espiritual por la razón de que unas clases dominaban a las otras. La unidad espiritual no puede lograrse sin pasar a todos por la talla de la justicia. Lo mismo pasa hoy en el terreno internacional. Hay naciones dominantes y otras dominadas, a pesar de ser las naciones organismos naturales dotadas todas de la misma dignidad; hay naciones montadas injustamente sobre otras a través de la artificiosidad de un Estado. Esto es injusto y es la injusticia lo que obstaculiza la unidad espiritual. La libertad individual creó la unidad de las naciones; la libertad de todas las naciones creará un día la unidad del mundo.

La lección de Sarajevo? La lección de Sarajevo es ésta: La perennidad, la fuerza de la libertad. En el terreno individual, ya veis la retirada grotesca de todos estos movimientos (fascismo, dictadura) que se colocaron un momento después de la guerra delante de la declaración de los derechos del hombre. En el terreno internacio-

nal no se ha hecho tanto camino, pero esto no quiere decir que la fuerza de los derechos de los pueblos sea menor. Día llegará que estos derechos—que son la realización práctica de la libertad—parezcan tan intangibles como los derechos individuales.

JOSÉ PLA

París, julio.

El siglo de la China

La obra más revolucionaria, más innovadora que se ha realizado en China, la que hace creer que el renacimiento celeste es algo más que un baño de occidentalismo, es la que se ha llevado a cabo en la escritura y en el idioma. La escritura china antigua, compuesta de 50,000 signos y que exigía una vida para dominarla, ha sido reemplazada por una escritura fonética, cuyo alfabeto se compone de cuarenta letras.

La lengua es el instrumento de la civilización. Al hacerse una escritura y una lengua moderna, acomodadas a las necesidades intelectuales de nuestro tiempo, la China ha dado el paso decisivo, un paso de gigante.

El renacimiento de la China promete ser un acontecimiento histórico tan trascendental para la historia de la humanidad como el Renacimiento del mundo clásico en Europa. «El siglo XX será el siglo de China, como el siglo XIX fué el siglo del desarrollo de América», ha dicho un diplomático americano. Este movimiento cultural tiene de común con el Renacimiento que al par que conduce a la instauración de las ciencias y a una vida nueva, procura la restauración de las antigüedades chinas, tratando de vivificarlas con los métodos científicos modernos. La literatura, la filosofía, la historia y las religiones chinas empiezan a estudiarse por los procedimientos filológicos, críticos y filosóficos de Europa.

Esta transformación intelectual ha sido rápida. En 1910 se creó la Universidad nacional de Pekin; en 1913, la Sociedad del Pensamiento Moderno; en 1915 el periódico «Juventud», que ha sido la dinamo del renacimiento celeste, según la frase de Chirgwin. Más de mil periódicos y revistas extienden las ideas nuevas.

Con todo la transformación de la China no puede consumarse con la rapidez con que se operó la del Japón, en atención al inmenso volumen del viejo Imperio. El estado material deja mucho que desear; el bandolerismo ha adquirido grandes proporciones e infesta de bandas armadas las provincias, bien que es una plaga antigua en

China por la dificultad de mantener el orden en tan inmensos territorios. La guerra civil ha dado origen a la creación de poderes pretorianos que se alzan y desaparecen. Diríase que la China está mudando la piel. Estos episodios de descomposición de una organización multiseccular, que se deshace como una momia, no detienen el movimiento de modernización y van acompañados de muestras de vitalidad y de capacidad para la cultura moderna, que ha de ver cómo se está operando en Asia una de las revoluciones históricas de mayor alcance en la historia de la humanidad.

ANDRENIO.

Los niños precoces

Todos los padres suelen contar con una sensación de orgullo las precocidades de sus pequeñuelos, las frases ingeniosas, los desplantes, algunas veces que acusan gran precocidad y esto, según un estudio de Devaux en «La Victoire», no es un indicio de inteligencia extraordinario, sino todo lo contrario: el niño que no obra y se comporta en relación con la edad que tiene, se transforma después en un individuo que está muy por debajo de los normales.

Por lo tanto, no se debe obligar a los pequeñuelos a que «maduren» antes de tiempo.

El niño que manifiesta muy pronto una activa vida cerebral, corre el riesgo de que las células nerviosas de su cerebro se encuentren en la imposibilidad absoluta de multiplicarse.

Para juzgar de la importancia del amamantamiento en el desarrollo del cerebro, es útil recordar que durante el primer año de vida, el cerebro del niño aumenta cerca de 600 gramos y el de la niña 350; esto es, que el peso del cerebro triplica, por que al nacer pesa sólo cerca de 371 gramos para los niños y 361 para las niñas.

Si se abrevia artificialmente el período en que produce el crecimiento rápido del cerebro, sus componentes resultarán débiles. Si se aminora el tiempo de la lactancia en los niños y se quiere, además, imponerles una precocidad prematura, no se tardará en sufrir lamentables consecuencias.

CASA DE HUESPEDES :: GRANDES Y BONITAS HABITACIONES

VDA. de AYMERICH

ABONOS SOLO A COMER

PRECIOS MÓDICOS

Santa Clara, 7-1.º GERONA

Los errores de la vida

Según ha dicho el juez Rentoul en el Club Bartholomeno, de Londres, hace poco, los errores de la vida son:

Esperar que nuestro propio concepto del bien y el mal se establezca y que todo el mundo se conforme a él.

Querer medir el goce de los demás por el nuestro.

Esperar en la uniformidad de opiniones en el mundo.

Buscar el juicio y la experiencia en la juventud.

Estorzarse en amoldar de una misma manera las disposiciones de todos.

No ceder en frioleras que nada importan.

Buscar perfecciones de nuestras propias acciones.

Incomodarnos e incomodar a los demás por cosas que no tienen remedio.

No remediar lo que necesita remedio cuando podemos hacerlo.

No ser indulgentes con las debilidades de los demás.

Considerar alguna cosa como imposible, simplemente porque nosotros somos incapaces de hacerla.

Negar todo aquello que nuestro limitado pensamiento no puede abarcar.

Manejarse como si el momento, el día o la época en que se vive hubiesen de durar siempre.

Biblioteca de l'Ateneu de Girona

DONATIUS

Del soci senyor Joaquim Carreiras i Artau, les seves obres *Doctrinas de Francisco Suárez acerca del derecho de gentes y sus relaciones con el derecho natural* i *Ensayo sobre el Voluntarismo de J. Duns Scot*, i del soci senyor Pelai Negre Pastell el seu treball *Evolución del régimen de propiedad en Cataluña, singularmente en la diócesis de Gerona* (tesi doctoral).

Entre les darreres publicacions rebudes, cal esmentar els *Diàlegs de Plató*, de la Fundació Bernat Metge, traducció catalana de Creixells, amb el text grec.

Carruajes de alquiler para toda clase de servicios a precios reducidos.

Coches para acompañamiento de entierros, a 8 y 10 peseta.

— Para encargos, dirigirse a Juan Manola, bajos Hotel Italianos.

Horno y tienda para alquilar. Darán razón en la Administración de este periódico.

¡GANGA! ¡GANGA! ¡GANGA!

GRAN LIQUIDACION VERDAD

de todas las existencias de la

Tienda de S. Agustín

SANTA CLARA, 17

para dedicarse de lleno a la fabricación de géneros de punto que ya está en marcha.

¡PRECIOS BARATÍSIMOS!

¡ACUDID Y OS CONVENCEREIS!

Pedid precios de los géneros que fabrica y fabricará la casa.

La Bisbal

ESPORTIVES CURSA DE BICICLETAS

Fou un èxit formidable. La gent que ocupava ambdós costats del Passeig era tan extraordinària que seria impossible calcular el nombre exacte de persones que s'hi congregaren, apart de la carretera de Girona que també era un formigueig de gent, en l'avinguda de Clavé també estava atapat.

A les 4 sortiren de casa la ciutat els ciclistes, Jurat i autoritats que's dirigiren al lloc assenyalat. Es degué de retardar la sortida dels corredors fins a esperar que el tren que concideix en l'arribada en aquella hora hagués sortit per a Fiassà, a l'objecte d'evitar possibles incidents.

Els que prengueren part en la cursa s'arreglenaren tal com segueix: 1, Josep Baró; 2, Anton Johera; 3, Genís Viladomat; 4, Pere Maruny; 5, Lluís Rainé; 6, Solius Aliu; 7, Jesús Giménez; 8, Albert Pagés; 9, Josep Anglada; 10, Jaume Castanys; 11, Josep Pons; 12, Joan Feliu.

Després d'haver-se'ls-hi llegit les condicions per les que es regia aquesta cursa, foren firmades pels nomenats, i acte seguit se'ls hi donà la sortida, eran les 4'45.

Durant el temps que durà la cursa, les emocions foren ben palesades per part del públic en tot el circuit. D'accidents també n'hi hagué, però, deixarem d'esmentar-los per que no tenen importància.

Quan solament faltaven 4 voltes les ovacions eren indescriptibles, puix que'ls «routiers» números 6 i 3 s'anaven tan frec a frec, que hom preveia un resultat diferent del que esmentem.

El resultat en l'arribada després de les 40 voltes (32 klm.) fou: Lluís Aliu, 1 h., 17 m.; Genís Viladomat, 1 h., 17 m., 8 s.; Albert Pagés, 1 h., 19 m.; Joan Feliu, 1 h., 25 m.; Jesús Giménez, 1 h., 30 m.; Anton Johera, 1 h., 32.; Jaume Castanys, 1 h., 33 m.; Josep Anglada, 1 h., 34 m.; Josep Pons, 1 h., 35 m. Els demés es retiraren.

De consegüent, En Lluís Aliu fou el guanyador de la copa Salleras i premi de l'Ajuntament.

Seguidament donà començ el grandió match de futbol.

U. E. BISBALENCA 1
U. D. GIRONA 0

Aquest fou el resultat d'una lluita aferrada entre el que es calcula un dels més potents equips de la província i l'equip campió del grup B.

Per molts, tal volta serà una sorpresa el resultat d'aquest partit, per que segons hem pogut constatar en les cròniques esportives de més d'una publicació, l'equip gironí era invencible, el cronista el teia invencible, bo i esmentant les condicions tècniques de cada una per si de les ratlles de jugadors de que's compona aquest equip. I això, que a algú li vindrà de nou, es per que la passió desmesurada els torna orbes per a jutjar desapassionadament l'actuació i la vàlua dels demés equips de la província.

Avui l'U. E. Bisbalenca ha vençut a l'U. D. Girona, i no és cap incògnita, per que els campions del grup B tenen un historial molt digne de tenir-se en compte, puix que en havent contendit amb equips de la categoria de l'U. D. G., la seva actuació ha sigut brillant en extrem.

No creiem que la contrarietat futbolística soferta pels gironins en el camp de l'U. E. B. obeeixi a que hagin presentat un equip equiparat a una selecció, doncs l'U. D. G. arreglenà:

Puig, Poch, Ramió, Fàbregas, Parés, Feliu, Pons, Codina, Torrena, Viñas, Carreras. Suplent, Escuder.

U. E. Bisbalenca hi oposà: Prats, Duran, Serra, Armengol, Calls, Company, Romaguera, Gadea, Miró, Tarrés, Olària. Suplent, Casteyó.

Cal tenir en compte que el davant centre, un formidable jugador, als 15 minuts de joc sofrí lesions i tingué d'ésser rellevat, sofrint una alteració tota la davantera que finalment actuava amb dos equippers del reserva. La

falta d'En Miró és deixà sentir entre els davanters bisbalencs.

Quin joc fou l'emprat i er ambdós contendents? En el primer temps de la primera part el domini fou francament local; la resta d'aquesta part els gironins s'imposaren. Tant d'un bàndol com de l'altre, tot el pes del joc se l'endugueren els mitjos, defenses i porter.

Quan en la segona part, si fa o no fa resultà el mateix: domini de un camp a l'altre. Els locals en aquesta part marcaren un gol, obra d'En Casteyó. Els gironins perderen ocasions de marcar; igual els hi passà als locals.

El joc de conjunt ni uns ni altres estigueren a l'alçària que els hi corresponent, n'obstant hi hagué moments emocionants per amb dugues parts.

A la U. D. G. li faltaven els equippers d'indiscutible vàlua: Stamper i Gauchia; cal, també, tenir en compte, que l'U. E. B. no és presentà amb l'equip complet.

L'espai de que disposem ens obliga abreviar tot el possible, i així deixarem de comentar les diferents fases del joc.

Els jugadors del Girona que al nostre entendre, més sobresortiren Poch, Fàbregas, Codina i Viñas.

Dels bisbalencs Serra, Duran, Calls, Gadea. El millor dels 22, En Prats.

L'arbitratge a càrrec d'En Fariol, defectuós.

NOCES.—Avui han contret matrimonial enllaç En Cecili Duran, profes or de l'Antiga Principal, volgut amic nostre, amb la bella i simpàtica senyoreta Na' Soletat Pagès.

Els hi desitjem tota mena de felicitats.

El Corresponsal

Desde Figueras

Ayer a las 4 de la tarde un auto que se dirigía a Castelló de Ampurias, al hacer el viraje para entrar en el puente que conduce a dicha, villa equivocó la dirección, cayendo al rio por un terraplén de unos 12 metros de altura, quedando el auto completamente destruido.

De sus ocupantes resultó muerto don Pedro Casas, panadero, de 72 años, y heridos de alguna gravedad don Manuel de la María Grau, médico de 28 años y don Pedro Serra, de 40 años, corredor de comercio. Los heridos fueron conducidos a sus domicilios y el Juzgado procedió al levantamiento del cadáver del infortunado Casas cuyo entierro se ha verificado hoy. (D. E. P.)

Ayer a las 7 de la tarde se cayó a un pozo de unos 20 metros de profundidad, de una de las casas que se construyen cerca del campo de sports del Emporium, la señora Carmen Comet.

Apercibidos de ello algunos albañiles bajaron al fondo del pozo, logrando sacarla con vida.



MÁQUINAS PARA COSER Y BORDAR

★ WERTHEIM ★

Las de mejor resultado, La célebre "RAPIDA",

ARMAZONES CON COJINETES A BOLAS :: MUEBLES CANTOS REDONDOS PATENTADOS :: MÁQUINAS RAPIDAS 10 Y 20 PARA SASTRERIA :: «JONES» PARA CALZADO :: VENTA DE AGUJAS Y ACCESORIOS

SUCURSAL EN GERONA: PLAZA DEL OLI, NÚM. 1

Con servicio mecánico para reparaciones de toda clase de máquinas para coser.

Se vende magnifico piano de cola, marca «Chassadgue fréses». Razón: Coliseo Imperial.

COMIDAS : SAN TELMO :

Servicio de restaurant a la carta y cubiertos. Habitaciones de primer orden para veraneantes

Maragall, 17.

SAN FELIU DE GUIXOLS PROPIETARIO:

NARCISO VICENS

— PIANOS MANUBRIO, se alquilan. — Para encargos: LUIS CABALLÉ. Paseo central de la Dehesa o J. CABALLÉ, carniceria, calle Minali.

Se vende establecimiento de comidas y bebidas, bien situado. — Informarán en la Administración de este diario.

VISITAD

LA CASA -- FERRER & ESTEBA

EXPOSICIÓN Y VENTA ✦ ENTRADA LIBRE

PLAZA DEL OLI, 6. TELÉFONO, 224 GERONA

MUEBLES para OFICINA DORMITORIOS COMEDORES SALONES RECIBIDORES ETC., ETC.

ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS.

Grandes talleres en Inglés. Teléfono, 386.



GRAN GABINETE DE MASAGES
¿Quiere V. andar sin pena y con paso elástico? Pruebe el sistema de masages que con aparatos ultra modernos le tratará el Sr. Andra. Notará sus efectos a la 1.ª sesión
Veintitres aparatos modernos, de las primeras marcas del mundo.
Plaza del Carril, 4 — GERONA

Se vende magnifico piano cruzado casi nuevo.
Puede probarse en la Fotografia Unal. Plaza Constitución : Gerona

BAÑOS

desde el 1.º del corriente mes queda abierto el establecimiento situado en la Plaza de la Independencia núm. 3 de esta capital.

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden. Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA :
En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes
Dirección: Rambla de las Flores, 18, ent.º - Barcelona

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO
DE
JOSÉ GOMEZ MIRLA
CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos: 3 = Apartado, 19 Teléfonos Urbano, 85 Interurbano, 61
Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos.—Confección de cuentas y repartos.—Abonos especiales a fabricantes, Sociedades y particulares para todo lo referente al impuesto de utilidades.—Administración de fincas y concesiones mineras.—Habitación de clases pasivas.—Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones.—Concierdos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viajeros & c.—Cobro de depósitos, créditos, abonarés y resguardos de Ultramar.—Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares.—Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad.—Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones.—Informes comerciales.

Sub-Dirección de la Compañía — contra incendios — **AURORA**
REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

POSADA DE LAS NOYAS
(Antigua casa Boix)

Amadeo Montaña
Comidas a la Española :: Espléndidas habitaciones :: Grandes y espaciosas cuadras ::
Plaza San Francisco, núm. 5
GERONA

AUTOMÓVILES DE ALQUILER
J. FIGUERAS SALAS

Servicios especiales para bodas, bautizos y entierros a precios reducidos.
Turismos para excursionistas-Servicio de taxis en la capital.
Para encargos: (Agencia SERRÁ)
Calle Barcelona, n.º 3 GERONA
TELÉFONO, NÚM. 53, URBANO

En Lloret de Mar casa para vender, cerca del mar.—Razón: Rambla Libertad, 35-2.º, Gerona.

Espléndida plaza de Blatfranch Restaurant - Bar

a cargo de **SEBASTIAN REIG**
Servicio esmerado, con grandes habitaciones frente al mar. Se sirve a la carta y cubiertos.
(Teléfono Interurbano)
Para encargos, Café Negre Gerona

Whiff

QUÉ ES?

Una realidad
Una solución

Mata en tres minutos
MOSCAS
a puñados, Mosquitos, Chinches, Abejas, Pulgas, Hormigas, Escarabajos, Piojos, Polilla, etc., etc.

Instantáneamente a todos los parásitos de las plantas.
Los piojos de las gallinas.
Infalible contra la Glosopeda, la preserva y cura.

Se garantiza que es completamente inofensivo a personas y animales.
No mancha.
De olor muy agradable.

Es el único insecticida que mata a la vista, rápidamente, y si mata insectos mayores cómo no ha de matar hasta el más diminuto microbio?

Es pues, así el desinfectante microbicida verdad.

PÍDASE EN DROGUERÍAS

Se alquilan sillas blancas y veladores para entoldados, sociedades y fiestas mayores de esta ciudad.
Antonio Rosell, Calle Carmen, núm. 12. Tienda de muebles de alquiler.

Abogados-Notarios Procuradores
Copias a máquina Pulcritud-Rapidez-Reserva
Plaza Constitución 13.—Gerona.

En Salt se vende una casa. Precio 2.000 pesetas.—Razón Emilio Pibernat, calle de Gerona, núm. 51.

AUTOS ALQUILER : PARADA LIBRE EN LA PLAZA CONSTITUCIÓN : AR :: MERÍA Y EXPLOSIVOS ::

Antonio Companys
reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.
Para encargos: Calle Ciudadanos, 4 y Garaje Internacional; Plaza Marqués de Camps.
TELÉFONO NÚM. 139
GERONA

¡VERANEANTES!
Alquilo piso principal en casa situada en el Paseo de San Feliu de Guixols, esquina Rambla Vidal y Paseo del Mar; vista panorámica y muy aireado.
Informes: director «Monopol-Bar» San Feliu de Guixols.